



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Experto prevé récord en producción de sorgo

La mayor superficie cultivada y las condiciones favorables de la tierra harán que este año se obtenga “la mayor producción de sorgo de la historia”, proyectó Luis Alberto Alpíre, experto en meteorología y ex secretario de Desarrollo Productivo de la Gobernación de Santa Cruz. “El esfuerzo de los productores de sorgo sobresale en esta gestión”, remarcó.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/experto-preve-record-en-produccion-de-sorgo_336823

Mapeo: 21 startups de Bolivia ya cruzaron las fronteras desde 2021

En poco más de dos años, 21 startups bolivianas lograron cruzar las fronteras y llegaron a operar en países de todo el continente, según el Mapeo del Ecosistema de Tecnología Digital en Bolivia 2023.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/mapeo-21-startups-de-bolivia-ya-cruzaron-las-fronteras-desde-2021_336830

Las mujeres tacanas emprenden en medio de la Amazonía y piden atención

Roxana Áñez tiene en sus manos el producto final de su emprendimiento. Ella es una mujer tacana que vive en la comunidad de Altamarani, que pertenece al municipio de San Buenaventura del departamento de La Paz. En ese lugar el calor no cansa las ideas de Roxana. Agarra con orgullo un envase de harina de plátano que tiene el

nombre de Tacana. La idea de la emprendedora indígena es llegar al mercado urbano.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/las-mujeres-tacanas-emprenden-en-medio-de-la-amazonia-y-piden-atencion_336845

Reunión Arce-CAO plantea acciones en industrialización, agua, tierras y soberanía alimentaria

Un plan de acciones. La reunión del viernes entre el presidente Luis Arce y representantes de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) puso en la agenda medidas para avanzar en la industrialización, el agua, la soberanía alimentaria, la tierra y los avasallamientos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/19/reunion-arce-cao-plantea-acciones-en-industrializacion-agua-tierras-y-soberania-alimentaria/>

COBOCE, entre las 100 empresas que más contribuyen al país

Con 61.4 millones de bolivianos, la Cooperativa Multiactiva COBOCE R.L. es una de las 100 empresas bolivianas que más contribuye en impuestos al país. A nivel regional, está entre las nueve compañías con mayor aporte al erario nacional, según la Memoria Anual 2022 de Impuestos Nacionales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/coboce-100-empresas-que-mas-contribuyen-pais/20230819210915917897.html>

ECONOMÍA

Bolivia crece en 2,3% y está por encima del promedio regional en un contexto externo adverso

Con el 2,3% de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) al primer trimestre de 2023, Bolivia se ubica por encima del promedio de crecimiento de la región y reporta una tasa de inflación del 0,8%, una de las más bajas del mundo, destacó este domingo el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40815-bolivia-crece-en-2-3-y-esta-por-encima-del-promedio-regional-en-un-contexto-externo-adverso>

Hidrocarburos: Gobierno anticipa “resultado importante” en Churuma

En el proyecto hidrocarburífero Churuma “tenemos resultados importantes” y en los próximos días se los hará públicos, informó el ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, en un balance de la estrategia de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) para la exploración y la explotación hidrocarburífera.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230820_hidrocarburos-gobierno-anticipa-resultado-importante-en-churuma.html

Plan del Upstream apunta incorporar 4.000 barriles por día y revertir la declinación del gas

El plan de reactivación del Upstream, exploración y explotación, de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) apunta a revertir la tendencia de declinación de gas natural y aumentar la producción de líquidos, informó este sábado el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40805-plan-del-upstream-apunta-incorporar-4-000-barriles-por-dia-y-revertir-la-declinacion-del-gas>

Proyección: Bolivia importará en 2029 todos los combustibles por \$us 5.700 millones

El sector hidrocarburos de Bolivia, con el modelo actual que no atrae inversiones privadas en exploración, no tiene buenas perspectivas. Así lo refleja un análisis elaborado por la consultora Gas Energy Latín América (GELA), el cual proyecta que el año 2029 Bolivia habrá dejado de exportar gas natural y estará importando la totalidad de los recursos energéticos, por un monto de 5.700 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230821/proyeccion-bolivia-importara-2029-todos-combustibles-us-5700-millones>

Investigación: Empresas públicas creadas por el MAS perdieron Bs 4.058 MM en 16 años

Las empresas públicas creadas por el Movimiento al Socialismo (MAS) desde el 2007 generaron una pérdida de al menos 4.059 millones de bolivianos (equivalente a 588 millones de dólares) para el país, según la investigación titulada “Sólo Ruido, Nada de Nueces”, del economista Julio Linares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230821/investigacion-empresas-publicas-creadas-mas-perdieron-bs-4058-mm-16>

En ocho meses se inyectaron a la economía \$us 680 millones en inversión

pública

El ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, informó este domingo que, entre los meses de noviembre de 2022 y junio de 2023, ocho meses, el Gobierno inyectó a la economía 680 millones de dólares en inversión pública.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/20/en-ocho-meses-se-inyectaron-a-la-economia-us-680-millones-en-inversion-publica/>

Quinto día de bloqueo en Santa Cruz; exportadores reportan pérdidas por \$us 47 millones

Los bloqueos en las principales carreteras que conectan a Santa Cruz con el occidente del país cumplen cinco días. Los pobladores demandan la construcción del tramo carretero La Guardia-Las Cruces-Buena Vista. Sin embargo, se alertó sobre un aparente sobreprecio en el proyecto y que también la construcción podría afectar a reservas de agua de las que se alimenta la capital cruceña.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230818/quinto-dia-bloqueo-santa-cruz-exportadores-reportan-perdidas-us-47>

Transferencias a gobernaciones cayeron 50% de 2014 al 2022, a municipios en 30%

Las transferencias del nivel central a las gobernaciones cayeron en 50 por ciento del 2014 al 2022, y en 30 por ciento en el caso de los municipios, de acuerdo a datos oficiales. En este contexto, se prevé que la tendencia continúe este año y los próximos, debido, principalmente, a la reducción de los ingresos por la venta de hidrocarburos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230818/transferencias-gobernaciones-cayeron-50-2014-al-2022-municipios-30>

La Asfi ratifica crecimiento de créditos y ahorros; fideicomiso de Fassil llegó a Bs 21 millones

El sistema financiero es sólido, aseguró este domingo la directora de la Asfi, Ivette Espinoza, quien ratificó que tanto los depósitos como créditos crecieron y señaló que el efecto del intervenido Banco Fassil fue un fideicomiso de Bs 21 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/20/la-asfi-ratifica-crecimiento-de-creditos-y-ahorros-fideicomiso-de-fassil-llego-a-bs-21-millones/>

Comisiones de bancos por transferencias al exterior bajan de 8% en mayo a 5,7% en julio

Las comisiones que cobran los bancos por transferencias de moneda extranjera al exterior se redujeron de 8% a 5,7%. Así lo afirma la directora ejecutiva de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi), Ivette Espinoza, quien prevé que este porcentaje continúe bajando.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/comisiones-de-bancos-por-transferencias-al-exterior-bajan-de-8-en-mayo-a-57-en-julio_336812

Comisiones de entidades financieras por transferencias al exterior bajan del 8% al 5,7%

Las comisiones de las entidades financieras por las transferencias de dinero al exterior se redujeron del 8% al 5,7%, informó este domingo la directora ejecutiva de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Ivette Espinoza.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230820_comisiones-de-entidades-financieras-por-transferencias-al-exterior-bajan-del-8-al-5-7.html

No está definida fecha para inaugurar la planta de litio

La inauguración de la primera planta industrial de carbonato de litio de Yacimientos del Litio Bolivianos (YLB), inicialmente programada para este mes, aún no tiene fecha, informó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, quien explicó que el complejo industrial está "en etapa de arranque".

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230821_no-esta-definida-fecha-para-inaugurar-la-planta-de-litio.html

Aspectos técnicos postergan la inauguración de la planta industrial de carbonato de litio

La inauguración de la primera planta industrial de carbonato de litio de Yacimientos del Litio Bolivianos (YLB), inicialmente programada para este agosto, aún no tiene fecha, informó el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, quien explicó que el complejo industrial está “en etapa de arranque”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/aspectos-tecnicos-postergan-la-inauguracion-de-la-planta-industrial-de-carbonato-de-litio_336805

Exviceministro rechaza paralización del proyecto para la planta industrial de carbonato de litio durante 2020

A pocos días de inaugurarse la planta industrial de carbonato de litio, el exviceministro de Altas Tecnologías Energéticas José Luis Toco rechazó que ese proyecto haya sido paralizado por el gobierno de transición – como lo denunció la administración de Luis Arce– e informó que, más bien, se trabajó un proyecto boliviano para explotar el litio con tecnología de extracción directa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/exviceministro-rechaza-paralizacion-del-proyecto-para-la-planta-industrial-de-carbonato-de-litio-dur_336712

Sector minero estima sustituir el 30% de importaciones con siderúrgica de Mutún

A días de que el Gobierno hiciera oficial la llegada al país del reactor -equipo considerado el ‘corazón’ del complejo siderúrgico de Mutún- y compartiera, entre otros datos, un avance físico del 80% de ejecución de obras y que, desde 2024, se sustituirá un 50% de las importaciones totales de acero (200.000 toneladas), desde la Cámara Minera del Oriente (CMO) difieren con el último porcentaje concebido, estimando que las compras globales de ese insumo esencial para el sector de la construcción no rebasarán el 30%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/sector-minero-estima-sustituir-el-30-de-importaciones-con-siderurgica-de-mutun_336703

Avanza el impuesto único con el que prevén destrabar la venta de oro al Banco Central de Bolivia

La venta de oro producido por las cooperativas mineras para el fortalecimiento de las Reservas Internacionales Netas (RIN) del país se iniciará luego de la promulgación de la ley de régimen tributario único para la explotación aurífera, aseguró la dirigencia del sector, que informó también sobre los primeros pasos para la promulgación de la norma.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/avanza-el-impuesto-unico-con-el-que-preven-destrabar-la-venta-de-oro-al-banco-central-de-bolivia_336713

Miles de mineros cooperativistas toman y marchan en calles de El Alto y La Paz

Mineros cooperativistas del país se concentran desde las 06:00 de este lunes en El Alto y en la ciudad de La Paz para protagonizar una marcha para exigir el gobierno del presidente Luis Arce mejores condiciones de trabajo y comercialización de minerales.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/economia/miles-de-mineros-cooperativistas-toman-y-marchan-en-calles-de-el-alto-y-la-paz>

Cooperativistas marchan de El Alto a La Paz para entregar al presidente Arce una agenda de 10 puntos

Una masiva marcha de cooperativistas mineros se inició en El Alto con dirección a La Paz para realizar un mitín en la plaza de San Francisco y hacer conocer su agenda de 10 puntos que posteriormente entregarán al presidente Luis Arce, informó Santiago Cruz, presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Mineras de Bolivia (Fencomin).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/cooperativistas-marchan-de-el-alto-a-la-paz-para-entregar-al-presidente-arce-una-agenda-de-10-puntos_336889

JICA observa retraso en proyecto vial en el que donó \$us 39 millones

La Agencia Japonesa de Cooperación Internacional (JICA) expresó su preocupación por el conflicto que enfrenta al Gobierno central y la Gobernación de Santa Cruz que hasta el momento no logran definir el financiamiento de la carretera Okinawa 2-Parque Industrial. Para esta vía, incluso, realizó una donación de \$us 39 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/jica-observa-retraso-en-proyecto-vial-en-el-que-dono-us-39-millones_336843

Países de la Comunidad Andina fortalecerán la prevención y gestión de plagas con inteligencia artificial

En unos dos años, los países de la Comunidad Andina (CAN) utilizarán la inteligencia artificial para fortalecer la prevención y gestión de plagas en sus cultivos, comenzando con los de banano y plátano, que son atacados por el hongo TR4.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/paises-de-la-comunidad-andina-fortaleceran-la-prevencion-y-gestion-de-plagas-con-inteligencia-artifi_336736

Ideología e intereses económicos frenan objetivos comunes de protección de la Amazonía

Aspectos político ideológicos e intereses económicos en múltiples áreas hicieron que, en la Cumbre Amazónica, el Gobierno de Bolivia fuera el principal opositor al establecimiento de metas comunes para preservar el principal pulmón vegetal del mundo, según fuentes del sector ambiental.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/ideologia-e-intereses-economicos-frenan-objetivos-comunes-de-proteccion-de-la-amazonia_336735

Implementarán cinco industrias en Tarija

Con una inversión de Bs 402 millones en la construcción de cinco industrias en Tarija, el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, informó que el Gobierno nacional avanza en la implementación de cinco industrias para sustituir importaciones en el departamento de Tarija.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/21/implementaran-cinco-industrias-en-tarija/>

Aseguran que intermediarios de pollo forman carteles para especular precio

El viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, a tiempo de asegurar que la producción de carne de pollo está garantizada, manifestó que descubrieron que los intermediarios son quienes forman carteles para especular con el precio de este producto.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/21/aseguran-que-intermediarios-de-pollo-forman-carteles-para-especular-precio/>

Federación de Petroleros festeja aniversario en un contexto adverso

En un contexto adverso para el sector de hidrocarburos, con la caída de la producción, así como la reducción de los ingresos por la renta del gas, la Federación Sindical de Trabajadores Petroleros de Bolivia recuerda el septuagésimo primer (71) aniversario.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/21/federacion-de-petroleros-festeja-aniversario-en-un-contexto-adverso/>

ATT instruye a Amazonas devolver pasajes en 45 días

La Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) instruyó a la empresa aérea Amazonas presentar un plan de acción para devolver el costo de pasajes a sus usuarios en un plazo de hasta 45 días.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230820_att-instruye-a-amazonas-devolver-pasajes-en-45-dias.html

Observan falta de difusión de acciones ambientales

La magistrada y expresidenta del Tribunal Agroambiental (TA) Ángela Sánchez considera que el Estado no ha coadyuvado en la difusión de las acciones ambientales y prueba de ello es que este tribunal no cuenta con un procedimiento, el que se encuentra estancado en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) hace ocho años.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230821_observan-falta-de-difusion-de-acciones-ambientales.html

Gobierno anticipa un “resultado importante” en pozo Churuma

En el proyecto hidrocarburífero Churuma “tenemos resultados importantes” y en los próximos días se los hará públicos, informó el ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, en un balance de la estrategia de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) para la exploración y la explotación hidrocarburífera.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230821_gobierno-anticipa-un-resultado-importante-en-pozo-churuma.html

El Niño amenaza la producción agrícola y el crecimiento

Se vienen tiempos difíciles, nunca mejor dicho, pues El Niño, uno de los fenómenos naturales más duros, esta de regreso. Pero no viene con las manos vacías, al contrario, llega cargado de malas noticias para la región.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/20/el-nino-amenaza-la-produccion-agricola-y-el-crecimiento/>

YPFB prevé alcanzar \$us 130 millones de ingresos por venta de 300.000 toneladas de urea

La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) prevé este 2023 alcanzar \$us 130 millones de ingresos por la venta de unas 300.000 toneladas de urea en el mercado nacional e internacional.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/19/ypfb-preve-alcanzar-us-130-millones-de-ingresos-por-venta-de-300-000-toneladas-de-urea/>

Bolivia apunta a fortalecer la producción de camélidos

En el marco del Año Internacional de los Camélidos, en 2024, Bolivia apunta a fortalecer la producción de camélidos para la obtención de carne de llama, fibra de lana de alpaca, harina de hueso, incluso colágeno, a través del proceso de industrialización.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/19/bolivia-apunta-a-fortalecer-la-produccion-de-camelidos/>

Programa de Bs 147 millones busca mejorar la calidad de los servicios turísticos en el circuito del Salar de Uyuni

El programa de Dinamización Turística del Destino Salar de Uyuni y Lagunas de Colores PDUL – CAF va a mejorar la calidad de servicios turísticos y los ingresos económicos en el circuito del salar de Uyuni con iniciativas como la construcción de tres hoteles, tres restaurante y un centro recreacional, informó el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.

Fuente Original: <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40826-programa-de-bs-147-millones-busca-mejorar-la-calidad-de-los-servicios-turisticos-en-el-circuito-del-salar-de-uyuni>

POLÍTICA

El Gobierno rechaza acusaciones de Evo Morales sobre el congreso de la CSUTCB

A través de un comunicado, el gobierno rechazó este domingo por la noche las acusaciones lanzadas por el expresidente Evo Morales, quien dijo en uno de sus mensajes que la violencia desatada en la reunión de los trabajadores campesinos fue “instruida directamente” por el presidente Luis Arce.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/20/el-gobierno-rechaza-acusaciones-de-evo-morales-sobre-el-congreso-de-la-csutcb/>

Incidentes en el congreso de campesinos: denuncian sabotaje, gasificación y destrozos

El Congreso de La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB) derivó en hechos de violencia en El Alto, en medio de la división entre quienes apoyan a Evo Morales y quienes son

afines al Gobierno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230820/incidentes-congreso-campesinos-denuncian-sabotaje-gasificacion-destrozos>

Csutcb: Gobierno contesta a Evo, le dice que denuncia sin pruebas y niega acusación contra Arce

El Gobierno, a través del Viceministerio de Comunicación, le respondió al líder del Movimiento Al Socialismo, Evo Morales, y rechazó las acusaciones del exmandatario que vinculaban al presidente del Estado, Luis Arce, con los hechos de violencia suscitados en el congreso de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-responde-evo-niegan-acusaciones-arce-cierra-filas-dirigencia-csutcb/20230821092931917962.html>

Santos llama dirigente 'trucho' de la CSUTCB a Quispe y no descarta diálogo con él

El nuevo secretario ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), Ponciano Santos, llamó "trucho" al también elegido Lucio Quispe, al que califica como "enviado" del Gobierno, en el XVIII Congreso de esa organización.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/21/santos-llama-dirigente-trucho-de-la-csutcb-a-quispe-y-no-descarta-dialogo-con-el/>

Arce saluda a Quispe por su elección como ejecutivo de la CSUTCB

El presidente Luis Arce saludó la elección de Lucio Quispe como nuevo Secretario Ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB). Después de conocidos los resultados del encuentro realizado en el coliseo Héros de Octubre de El Alto, el primer mandatario afirmó que la unidad es la fortaleza de las organizaciones sociales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/20/arce-saluda-a-quispe-por-su-eleccion-como-ejecutivo-de-la-csutcb/>

Evo acusa al presidente Arce de instruir la gasificación en el congreso campesino

El expresidente Evo Morales acusó este domingo al presidente Luis Arce de instruir la gasificación y los hechos de violencia que se registró en el XXIV congreso de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) en la ciudad de El Alto

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230820/evo-acusa-al-presidente-arce-instruir-gasificacion-congreso-campesino>

Evo Morales dice que el proceso que anunció un ministro en su contra está autorizado por Arce

El líder del Movimiento al Socialismo (MAS) Evo Morales, dijo este domingo que el proceso judicial que anunció en su contra el ministro de Justicia, Iván Lima, no es a título personal suyo sino una "instrucción" del presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-morales-dice-que-proceso-que-anuncio-ministro-autorizado-arce/20230820171331917933.html>

Ven que el Gobierno no cederá espacio de poder y designará jueces interinos

Difícilmente se van a alcanzar los dos tercios en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), además de que los plazos son insuficientes para cumplir con las normas, y lo que se espera es que se agote el tiempo y se llegue hasta el peligro de un vacío de poder en el sistema judicial para que el Gobierno, mediante un decreto supremo, designe de manera interina magistrados, hasta que el Legislativo cumpla con su obligación, sostienen juristas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230820/ven-que-gobierno-no-cedera-espacio-poder-designara-jueces-interinos>

Más de 5.600 ciudadanos potosinos se registraron en el Padrón Electoral Biométrico entre enero y junio de 2023

En el primer semestre de 2023, el Servicio de Registro Cívico (Serecí) de Potosí registró en el Padrón Electoral Biométrico (PEB) a 5.609 ciudadanos en las ocho oficinas regionales del departamento. El director del Serecí Potosí, Kieffer Condori, informó que el registro se realizó en el marco del empadronamiento permanente, al cual deben acudir los jóvenes que cumplieron 18 años, las personas que cambiaron de domicilio y las que nunca se registraron.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230821/mas-5600-ciudadanos-potosinos-se-registraron-padron-electoral-biometrico>

Secuestran en Beni dos avionetas que pretendían despegar con 406 kilos de droga

Efectivos de la fuerza antidroga encontraron ayer dos avionetas, en dos localidades diferentes de Beni, que pretendían despegar con un total de 406 kilos de droga; el operativo logró la aprehensión de dos bolivianos y un brasileño.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230821/secuestran-beni-dos-avionetas-que-pretendian-despegar-406-kilos-droga>

Caso ambulancias: empresario ganaba \$us 500 por vehículo vendido en Bolivia

La Fiscalía develó detalles de la investigación del caso de las 41 ambulancias adquiridas presuntamente de manera irregular por la Gobernación potosina. Según los datos, por cada una de los vehículos vendidos el propietario de Stefals Logistic ganaba 500 dólares, que era la comisión que pagaba la empresa del chileno-pakistaní, Umar Siyab, según la imputación presentada por el Ministerio Público contra el gobernador, Jhonny Mamani.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230820/caso-ambulancias-empresario-ganaba-us-500-vehiculo-vendido-bolivia>

Encarcelan a Gobernador de Potosí y Evo habla de ‘discriminación’

Por una investigación de “legitimación de ganancias ilícitas”, el gobernador de Potosí, Jhonny Mamani, fue enviado con detención preventiva a la cárcel de San Pedro en La Paz, ante lo cual, Evo Morales (expresidente de Bolivia) tildó de “racista y discriminadora” a la justicia del país.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/encarcelan-gobernador-potosi-evo-habla-discriminacion/20230819211054917899.html>

Nuevas contravenciones y sanciones aduaneras desalientan la importación formal

La pasada semana recibimos de la Aduana Nacional el presente de nuevas contravenciones y sanciones que afectan y desalientan al comercio exterior formal y por ende a todos los operadores de comercio exterior, en particular a importadores y despachantes de aduana que actuamos como declarantes en la importación de mercancías. La norma aprobada a través de una Resolución de Directorio, afecta de igual manera, aunque no en la misma proporción, a exportadores, transportadores, Courier y concesionarios de recintos aduaneros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/nuevas-contravenciones-y-sanciones-aduaneras-desalientan-la-importacion-formal_336834

Récord en bajón de exportaciones

El viernes pasado la ciudadanía se ha desayunado con una noticia muy pesada, entre otras, tanto por su cantidad como por su origen y efectos consiguientes. La información confirma que las exportaciones en el primer semestre de este año, con relación al anterior, sufrieron un derrumbe de nada menos que 24 por ciento, cifra que podría aumentar hasta fines de este año.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/20/record-en-bajon-de-exportaciones/>

Economía estancada e inflación

Sobre el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Bolivia al primer trimestre del 2023 (reportado la semana anterior por el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui, que reporta un 2,38 por ciento de crecimiento). 1.- En general, un 2,28 por ciento de crecimiento es bajo comparado con lo que crecimos antes de la pandemia. Lo que implica que la economía sigue resentida.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230821/columna/economia-estancada-e-inflacion>

La dolarización: pros y contras

Javier Milei, el vencedor de las elecciones primarias en Argentina, tiene como centro de su propuesta económica la dolarización para acabar con la inflación. El planteamiento generó una gran polémica en América Latina. Este camino ya fue seguido por Ecuador, El Salvador y Panamá. Los frutos de la dolarización, en términos de control de la inflación, fueron positivos, entretanto, los resultados respecto de un mejor y más alto crecimiento económicos fueron menores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230821/columna/dolarizacion-pros-contras>

In-seguridad jurídica

De acuerdo con la jurisprudencia del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), la seguridad jurídica es: "...un principio por el que actúa como un medio de protección ante la actuación arbitraria del Estado, propiciando que la relación de éste y sus habitantes, se enmarque en reglas claras, precisas y determinadas, más aun refiriéndose a leyes que deben contener y desarrollar mandatos constitucionales, basados en la materialización, tanto de principios ordenadores del sistema jurídico, como de derechos y garantías constitucionales".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230821/columna/seguridad-juridica>

Insuficientes operativos contra la minería ilegal

En los últimos años ha crecido de manera desproporcionada la explotación de oro en varias regiones del territorio nacional. Lamentablemente, como se sabe por investigaciones periodísticas y de entidades ambientalistas nacionales y foráneas, los llamados cooperativistas mineros han incursionado en reservas naturales para realizar sus actividades, muchas de las cuales han resultado irregulares, causando una serie de graves problemas. Inicialmente ingresaron a áreas protegidas de Beni y Santa Cruz y, últimamente, al Parque Nacional Madidi, considerado el de mayor biodiversidad del mundo, ubicado entre las provincias Iturrealde y Franz Tamayo, al norte del Departamento de La Paz.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2023/08/21/insuficientes-operativos-contrala-mineria-ilegal/>

